
 

 

     

 

 

令和 3年７月１９日（月） №２０                    校長：須藤 美香 Tel：0880-24-0006         

 

７月の生活目標：きれいな学校にしよう 
   

 

 
 

 7月 9日（金）窪川警察署の小野さん、スクールガードリーダー

の野中さん、東又駐在所の和田さん、大正駐在所の石川さん、地安

協の武市さんにおいでていただき、不審者対応避難訓練を行いまし

た。「不審者などの不規則に動く脅威に対して、どのような対応で

児童の身を守ればよいのか」の訓練です。不審者役の警察官が刃物

をもって叫びながら校舎内に進入してくるという設定でした。進入

後、子ども達は担任の引率で体育館に避難し、数名の教職員が見守

る中待機しました。他の教職員は、不審者を 5年教室に閉じ込め出

入り口をさすまたや机などで封鎖し、警察官の到着を待ちました。

到着までの間、校長は犯人の特徴や現在の状況を電話で報告し続け

るようにしました。 

 警察が到着後、不審者の身柄が拘束され訓練は終了しました。 

 訓練終了後は、子ども達に、危険な目にあったときはすぐに逃げ

ることや大声を出して助けを求めることを教えていただきました。

しかし、いざとなったら、なかなか声が出ないものです。そこで、

学年ごとに「助けてー！」と大声で言う練習もしました。「不審者っ

てどんな人？」という質問に「見た目が悪い人。」と答えてくれた子

どもがいましたが、実際はそうとは限りません。防犯の標語である

「いかのおすし」をご家庭でも話題にしていただけたらと思
います。 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

四万十町立東又小学校 

 《めざす子ども像》 

進んで考え、自ら学ぶ子ども      

心豊かで思いやりのある子ども 

ねばり強くがんばる子ども 

不審者対応避難訓練 実施  
 

不審者を絶対に出さないぞ。 

小窓から包丁（偽物）を投げてきました。 

さすまたの使

い方や護身

術もお習いし

ました。 

いかのおすし 

 おぼえておこう！ 



 

 

 

4 年生・・・福祉体験学習 
 4年生は「福祉について考えよう」を大きなテーマとして取組んでいます。7月

7日（水）には四万十町福祉協議会から宮﨑 卓也さん、芳野 直之さん、弘田 麻

紀さんに来ていただき、アイマスク体験と高齢者擬似体験をしました。高齢者擬似

体験では、肘や膝が曲がりにくくするために片方の手足にサポーターや重りを付

け、お腹には重りの入ったリュックを抱えました。さらに、耳栓をし、目には黄

色のレンズの入った眼鏡をかけ、指にもテーピングをして動かしにくくしまし

た。宮﨑さんから、「装具とけんかせんとってよ。体験やき、無理せんこと。」や

芳野さんには「大事なことは想像することです。座った時の膝の曲がりはどうか

な。」など声をかけてもらいながら、順に装具を付け全員が体験をしました。  

 瑛太さんは「体の半分（装具を付けている方）が変になった感じ。高齢者は、

いろいろ体を動かす時大変。」、真幸さんは「福祉体験をやってみて、お年寄りは

こんなにつらいのかと思いました。」と感想を言ってくれました。 

 この時間のめあてが「自分にできるふくしを考えよう」でした。この体験を通

して、「自分ができること」を相手の立場に立って考え、行動できるようになって

ほしいと思います。早速、夏休みにこの経験が生かせる機会があると嬉しいです

ね。 

 

３年生・・・ビオトープでトンボの生態調べをする（２） 
 6月 10日に初めて四万十市トンボ自然公園の杉村館長、野村さんに来て

いただいてから約 1か月が経った 7月 8日（木）は、2回目の学習となり

ました。この日はお二人の講師とビオトープや水路でたくさん生き物を捕ま

え、一匹ずつ名前を教えてもらい、3年生は一生懸命聞きながら、ワークシ

ートに記録をしました。大きなドジョウを飼いたいと、子どもから声があが

りましたが、雄雌のつがいのドジョウだったので、また赤ちゃんが生まれる

かもしれないからということで、ビオトープに戻しました。ビオトープが生

き物の住みやすい環境になるように子ども達も考えることができました。こ

の日見つけた生き物は、ミナミメダカ、ドンコ、ミズカマキリ、サワガニ、ドジョウ、

タカハヤ、クロゲンゴロウ、アカハライモリ、ツチガエル、ヌマガエル、ヤゴ（オニヤ

ンマ、クロイトトンボ、マユタテアカネ）でした。みんなで、名前を確認し、元の場所

へ返してあげました。その後は、恒例のトンボクイズです。トンボ公園から持ってきて

くれていたトンボの名前を教えてもらいました。 

2学期も継続して学習を深めていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合的な学習の時間 そっと横で寄り添って

くれています。 

不自由な手でこぼさ

ず入れるのは大変で

す。 

今日は何に会えるかな？ 

また、会おうね。 

先日の「ＰＴＡだより」でお知らせしましたように、歩きや自転車通学の児童の安全を優先して、朝

の乗用車の校内乗り入れを禁止とさせていただきました。早速、バイパス空き地での下車のご協力を

いただきありがとうございます。 

お迎えにつきましては、下校時刻が学年により異なる場合があることから、これまで通り銀杏の木

の周辺でお願いします。お迎えに来られる方への確認も併せてお願いします。 

また、子どもの安全に関わる天候等の場合には、マメールにて対応を連絡させていただきます。 

ご協力いただきありがとうございます 


